

Paris, 7 de mayo de 1963

Sr. Don Claudio SANCHEZ-ALBORNOZ
BUENOS AIRES

Querido Presidente y amigo:

Le acuso recibo de su carta de fecha 19 de abril, que ha llegado a mi poder con bastante retraso. Afortunadamente no hay nada en ella que requiera contestación urgente. Voy a contestarle y a darle algunas noticias de cómo andan las cosas por aquí.

Las primeras noticias son de orden necrológico y muy sensibles. Falleció en Toulouse el Dr. Martí Feced, nos han comunicado de Méjico la muerte de nuestro compañero Diputado Don Ramón González Sicilia, y ayer falleció aquí en Paris el Sr. Landaburu, Conserjero del Gobierno Vasco y ex-diputado a quien sin duda usted conocía bien, era también buen amigo mío; dentro de un momento iré a la rue Singer a testimoniar mi pésame y luego unos días después asistiré al entierro. Omito consideraciones de carácter sentimental y paso a otras cosas.

Problema financiero del Gobierno. Le remito adjunta copia de la liquidación del primer trimestre del corriente año que constituía un ejercicio económico completo. Ahí están incluidos todos los gastos e xtraordinarios de Méjico. Una transferencia se hace necesaria y a este efecto le adjunto también la orden correspondiente para que la firme usted y me la devuelva. Hemos comenzado el 1 de abril el nuevo ejercicio con todo pagado, pero también ha habido que hacer frente en ese mes a gastos extraordinarios cuantiosos: impresión y reparto de ~~xxxxxxx~~ la alocución del Sr. Jiménez de Asúa (más de 1.000 francos nuevos), actos y regalos con ocasión de la visita del Presidente de Méjico (más de 1.000 francos nuevos), y otras cosas menos extraordinarias. Con todo esto creo que liquidaremos con déficit este mes, pero espero que lo equilibremos en el corriente. Procuro frenar lo que puedo, aconsejando la mayor prudencia. Se ha hecho también un gasto algo importante, que es el de los discos, pero éste no lo cargare todavía, en espera de que algunos delegados envíen el importe que se les ha fijado y que reducirán algo esa cantidad. No debe usted inquietarse, pues, por la marcha económica.

Sigo hablando del problema financiero. El Gobierno de Méjico acordó ya el pago de la misma subvención por todo el corriente año, que se hará por trimestres o semestres, no lo sé pues hasta abril inclusive no se ha cobrado nada, pero Feduchy esperaba cobrar una parte de un momento a otro. Lo de Montevideo vendrá muy bien; si llega algo, y también he ingresado 200 francos nuevos del Rev. Pastor Orive, de Nueva York, por conducto de Valera. No tengo ninguna noticia sobre lo que usted me pregunta del Gobierno Francés y no pongo en ello ninguna esperanza.

Como será conveniente que yo pregunte cada mes en el Banco de Bilbao si ha llegado el envío de la Embajada en Méjico, le ruego me envíe una carta dirigida al Director autorizándome a informarme de la situación de su cuenta corriente.

La ejecución de Grimau ha movido aquí la opinión. La prensa entera ha reaccionado en contra, se organizó un gran mitin o manifestación por la Liga de los Derechos del Hombre -la Liga francesa- y habló Mayer (el mayor concurso fue comunista, como era natural), después ha habido otro que ha presidido Jules Moch; en éste tomo también parte Valera, abogando por la concordia y la paz; él le va a escribir a usted y le enviará completa información.

Just me habla de gestiones que realiza en relación con el interior y de al ~~plan~~ plan que no me ha dado a conocer; se muestra muy optimista y creo que me concretará algo más adelante, aunque a quien primero se lo dirá ~~xxxxxx~~ será a usted.

Celebro que haya usted entusiasmado a los de Montevideo en la conmemoración del 14 de abril. Aquí todo se redujo a unas flores en la tumba de don Diego y luego una co-